



Jean-Louis BAILLY 79^{ème} Président

Année Rotarienne 2021–2022



Président élu	Michel ROSENVAIGUE
Président sortant	Yves LOUBERE
Secrétaire	Alain BELAUBE
Trésorier	Michel ROSENVAIGUE
Protocole	Patrick PELLETIER



Bulletin n° 20 du 31 MARS 2022

Beaucoup de Rotariens, de conjoints et d'invités attirés par la conférence de Sébastien Vivé et par le dîner qui suivait se sont retrouvés à la grande Brasserie de l'Atrium. Et sans l'épidémie de « cas contacts », nous aurions été encore plus nombreux.

Les informations générales :

- **Rencontres de Saint Jacques de Compostelle sur l'engagement** : Jean-Louis a remercié ceux qui sont intervenus lors de cette soirée qui a donné l'occasion à Jean-Philippe de se renseigner a posteriori sur la signification de Rotary.
Avec une minuscule le dictionnaire Larousse nous indique : nom masculin (origine anglaise), « 1. Procédé de forage dans lequel le trépan est animé d'un mouvement de rotation. 2. Système d'autocommutateur téléphonique, basé sur des commutateurs rotatifs à positions multiples ». C'est très peu poétique et pas forcément fédérateur.
Avec une majuscule, notre président élu se fera un plaisir de vous donner la définition (jpmtdevalleuil@gmail.com ou 060-734-625). Il trouvera, n'en doutons pas, une formulation engageante.
- **Soirée Celtique du 18 mars** : en l'absence de Lucien (cas contact), François-Joël a précisé que le bénéfice de la soirée permettait d'obtenir largement le terme de bouclage pour le financement de l'achat du véhicule électrique pour le village Alzheimer. Les clubs ne seront donc pas sollicités et le reliquat sera affecté à l'action « Taxis de Vie » des Clubs Service ».
- **Rencontre des 4 clubs service avec la mairie de Dax pour la signalétique à l'entrée de la ville.** Elle est programmée le 1^{er} avril.



- **Remise des chèques de la location des coussins** : la cérémonie se déroulera le 8 avril à 18h00, salle René Dassé à la mairie de Dax. Tout le monde y est convié et ceux qui le souhaitent pourront prolonger la soirée « au Mesón ».
- **Rencontre chez Patrick Hays** : La recrudescence des « cas contacts » et a fortiori des « cas contacts de cas contacts » et ainsi de suite, nous oblige à la repousser d'un mois. Rendez-vous le 5 mai.
- **Soirée des talents du RYLA**. Elle se tiendra le 29 avril à Libourne. Le club y présente une participante qui serait honorée de la présence de quelques-uns d'entre nous.
- **Présentation et début de la préparation du festival culinaire 2023**. Éric Lafargue et Jean-Philippe de Valleuil nous diront tout, jeudi prochain, 7 avril, à 19h00 au siège.

Conférence statutaire de Sébastien Vivé :

A capela et sans note, ce qui ajoute au brio du conférencier, mais ne facilite pas le travail du secrétaire, Sébastien, diplômé depuis 1999 d'un institut anglais, nous a expliqué les origines de l'ostéopathie et les grands principes de cette forme de soins. Étant dans l'incapacité de mémoriser et d'orthographier les noms propres qu'il a cités, je vous laisse le soin de les lui demander si vous voulez vraiment les retenir (sbastienvive@hotmail.fr +33 6 19 54 53 96)

Les origines : elles remontent à 1872 et la fin de la guerre de sécession américaine, quand un médecin, lui-même fils de médecin, a mis à profit sa parfaite maîtrise de l'anatomie du corps humain, acquise lors des très nombreuses dissections qu'il a pu réaliser sur les cadavres de victimes de guerre, pour développer un concept nouveau dans le traitement et surtout la prévention de certaines pathologies.

Le concept : il repose sur une vision globale du corps humain. Il faut le considérer comme un tout et pas comme la simple juxtaposition d'éléments différents.

L'ostéopathe, cherche à remonter à la cause du mal, plutôt que de traiter le symptôme. Il doit avoir une vision holistique et non pas symptomatique.

Les techniques : l'ostéopathe s'appuie sur le principe d'auto guérison du corps humain.

Il travaille selon trois axes ou plutôt trois sphères :

- La sphère structurale : autour des articulations et de leur mobilité
- La sphère viscérale : autour de la motilité des différents organes. Nous avons appris que les mouvements cumulés sur une journée de notre foie, pouvaient représenter environ un kilomètre. Par extrapolation, on peut penser qu'il en est de même pour notre ratte, même quand on ne se la foule pas.
- La sphère crânienne



On retiendra que :

- L'ostéopathie n'a été légalisée qu'en 2004.
- L'ostéopathe ne guérit pas mais il aide le corps à réagir et à s'adapter.
- Contrairement à kinésithérapie qui rééduque à travers des séances souvent nombreuses et rapprochées, les séances d'ostéopathie doivent être assez éloignées et si possibles préventives.

Solidarité Ukraine,

Chantal, coordinatrice au sein du District, nous a listé un certain nombre d'actions en cours ou déjà réalisées.

On peut se rendre sur le site du District 1690 pour les lire plus en détail.

Le lien ci-dessous, vous permettra de suivre le périple d'une famille de réfugiés, depuis sa ville bombardée, son arrivée à Paris, son transit par un centre de regroupement et son arrivée à Montfort en Chalosse chez un rotarien eu grand cœur.

<https://mobile.twitter.com/quicktake/status/1508488524236009475>

Calendrier des semaines à venir

Jeudi 7 avril : réunion au siège pour l'organisation du festival culinaire 2023

Jeudi 14 avril : réunion statutaire au siège

Jeudi 28 avril : dîner statutaire

Vendredi 29 avril : soirée des talents à Libourne

Jeudi 5 mai ; réunion chez Patrick Haye.





ROTARY-CLUB DE DAX ET DE LA CÔTE D'ARGENT



Site Web du Club:

<http://www.rotary-dax.com>



